

## NUEVO SISTEMA DE RIEGO POR GOTEO MEJORARÁ PRODUCCIÓN EN CORREDOR SECO DE OCCIDENTE



Apoyado por Gobierno y USAID, el proyecto beneficia a empresa asociativa campesina, el mandatario anuncia pronta legalización de tierras de esos productores Legalización de terrenos les abrirá una gran puerta, dicen agricultores.



San Vicente (Santa Bárbara), 14 de septiembre. Un sistema de riego por goteo que tecnificará la producción agrícola en el Corredor Seco de occidente fue inaugurado hoy por el presidente Juan Orlando Hernández, quien anunció la próxima legalización de más de 90 manzanas de tierra de la comunidad de Tencoa, en San Vicente, departamento de Santa Bárbara.

El nuevo sistema de riego beneficiará a más de 30 familias productoras que integran la Empresa Asociativa Campesina de Producción del Centenario.

La legalización de la tierra se hará realidad en los próximos meses, aseguró el mandatario hondureño durante un conversatorio con más de 30 productores de la Empresa Asociativa Campesina de Producción del Centenario, que tienen más de nueve años de luchar por ese objetivo.

Hernández explicó que la legalización de estas tierras se hará vía aprobación del Presupuesto General de la República 2019 que será discutido y aprobado por el Congreso Nacional; los recursos son provenientes del Instituto Nacional Agrario.

El sistema de riego inaugurado por el gobernante fue construido en dichas tierras para apoyar a este grupo de productores y que puedan mejorar sus cultivos y obtener un mejor aprovechamiento.

Está valorado en 1.4 millones de lempiras, tiene una capacidad de abarcar 12.6 hectáreas y fue financiado por el Gobierno del presidente Hernández y la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID).

Sueño cumplido

“Tenemos nueve años de estar cosechando en este terreno y estamos agradecidos con USAID y con el Gobierno por la ayuda y ahora solo nos toca aprovechar esta oportunidad”, dijo el presidente de la Empresa Asociativa Campesina de Producción del Centenario, Jesús Eduardo Zaldívar



“Hace nueve años hemos estado queriendo comprar estas tierras y ahora vemos el impulso que tiene el Presidente con los campesinos. Eso nos tiene con mucha ilusión”, manifestó el productor hondureño.

Otro productor, Lucrecio Díaz, dijo que con la legalización del terreno “se nos abre una gran puerta y nos sentimos realizados, más que motivados, porque hoy sí creo que tenemos el apoyo del Presidente y de los amigos de USAID”

“El Presidente se tocó el corazón con este tema y estamos felices y ahora vamos a luchar para que esto se haga una realidad”, añadió.

Zoyla Rodríguez, gerente general de la empresa exportadora D´Leite, expresó que este es un gran paso para el productor hondureño y “espero que esta oportunidad la valoren”.

“Se nota el trabajo de las instituciones y nosotros tenemos que desarrollar y exportar los productos”, agregó.



#### Recorrido y nuevas prácticas

El gobernante Hernández y el director en Honduras de USAID, Fernando Cossich, realizaron una visita de campo con los productores hondureños para conocer las técnicas agrícolas modernas que están implementando.

Gracias a la asistencia proporcionada por USAID, estos agricultores han pasado de ser productores tradicionales de granos básicos a productores de cultivos de alto valor.

Entre los productos que se cultivan en ese proyecto están: plátano, papaya, chile y berenjena de exportación.

El mandatario señaló que gracias al esfuerzo entre el Gobierno y USAID se tiene un proyecto de sistema de riego por goteo de 2.500 hectáreas, y cuya meta será alcanzar 4.000 en todo el Corredor Seco de occidente.



“El Corredor Seco de occidente está siendo atendido por el Gobierno y USAID, entre otros organismos cooperantes, con el fin de superar el ciclo de la pobreza y convertir a los productores en agricultores exitosos”, explicó el presidente Hernández.

La Administración Hernández y USAID han trabajado de manera conjunta en la reducción de la pobreza en el marco de la Alianza del Corredor Seco.

El director de USAID, Fernando Cossich, apuntó que esta zona ha tenido un gran crecimiento y que eso se “debe al trabajo conjunto con el Gobierno”.

#### Datos

-Los programas de USAID, que tiene más de 55 años de trabajar en Honduras, han contribuido a reducir la pobreza y crear oportunidades para los hondureños mediante programas en salud, educación, estimulación de la economía e infraestructura, entre otros.